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>> Agentes 
presos por trá-
fico de drogas 
ainda da são 
acusados de 
vender fuzis a 
criminosos. Du-
rante operação, 
foram apreen-
didos R$ 65 mil 
em espécie e 
alguns veículos 
de luxo e blin-
dados que es-
tavam na posse 
de alguns dos 
alvos. Um advo-
gado também 
foi capturado 
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SENAC RJ OFERECE QUASE 300 VAGAS GRATUITAS 
PARA CURSOS DE CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL SERVIÇO P10

ESSES POLICIAIS FAZIAM DE TUDO, 
MENOS SERVIR A POPULAÇÃO
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Economista Javier Milei é 
candidato à presidência em chapa 

de extrema-direita e venceu as 
eleições primárias da Argentina

Barbas de molho
Parece que o subprefeito da 

Zona Norte, Didi Vaz, e seu grupo 
não terão um concorrente direto 
com cargo legislativo disputando 
Madureira nas eleições de 2024.

Barbas de molho I
Tudo sugere que os acordos para 

que um suplente assuma uma vaga 
na Alerj podem ter enfrentado obs-
táculos significativos. Vamos aguar-
dar para ver como isso se desenrola.

Barbas de molho II
Mesmo sem ocupar um assento 

na Alerj, Wellington José pode ser 
nomeado para uma secretaria no Palá-
cio Guanabara, embora ele precise 
renunciar ao cargo antes das eleições.

Sorte
Algo que o governador Cláudio 

Castro tem é sorte, não por acaso 
subiu de vereador para governador 
em uma conjunção única de fatores.

Sorte I
E, no meio de um escândalo de 

crise de segurança, o Hamas ataca 
Israel e só se fala disso. Os outros 
assuntos foram esquecidos.

Entre inimigos
A ida de Rogério Amorim 

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por  RODRIGO DA MATTAa voz do povo

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/ 
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

para o PL não é nada boa para 
Alexandre Knoploch. Enquanto 
um é vereador, o outro é um 
deputado derrotado nas últi-
mas eleições

Entre inimigos I
Inimigos jurados, afinal, um dia 

foram aliados, a vida de Knoploch 
deve se tornar um inferno no partido. 
Vai ter que procurar outra casa para 

si. Resta saber se alguém o aguenta.

Tinder
No que diz respeito ao gover-

nador, Sérgio Cabral afirmou que 

Possível vitória de Milei 
na Argentina preocupa 
Brasil, diz Haddad
O ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, admitiu que uma eventual 
vitória de Javier Milei – o candidato 
radical de extrema-direita que con-
corre à presidência na Argentina – 
preocupa o governo brasileiro.
“É natural que eu esteja (preocu-
pado). Uma pessoa que tem como 
uma bandeira romper com o Brasil, 
uma relação construída ao longo 
de séculos, preocupa. É natural 
isso. Preocuparia qualquer um... 
Porque em geral nas relações inter-
nacionais você não ideologiza a 
relação”, disse Haddad em entre-
vista à agência Reuters.
Javier Milei é um economista 
argentino formado pela Universi-
dade de Belgrano, tem 52 anos e 
é natural de Buenos Aires. Milei 
venceu as eleições primárias da 
Argentina, realizadas em agosto.
As primárias na Argentina são uma 
votação obrigatória para definir 
os candidatos que concorrerão às 
eleições presidenciais, marcadas 
para este domingo (22).

Empresa faz serviço porco e recebe mais de R$ 21 milhões não faz uso do Tinder ou de outros 
aplicativos de relacionamento. Se 
alguma mulher quiser conquistar o 
influenciador fitness, a melhor opção 
é frequentar a academia e comparti-
lhar os aparelhos disponíveis.

Sem paciência, irmão
Diante da final da Libertadores 

no Maracanã, Eduardo Paes chegou 
ao limite de sua paciência e expres-
sou em seu Instagram: “Não possuo 
ingressos para o jogo do Fluminense.”

Moção de repúdio contra o 
prefeito na Alerj

Enquanto os membros da Câmara 
de Itatiaia parecem ignorar o ocorrido, 
o deputado Filippe Poubel (PL) apre-
sentou uma moção de repúdio na Alerj 
contra o prefeito, Irineu Nogueira 
(MDB). Irineu foi preso em flagrante e 
autuado por injúria racial contra uma 
funcionária de uma padaria.

Moção de repúdio contra o 
prefeito na Alerj I

O deputado estadual, Filippe 
Poubel (PL), enfatizou: “O repú-
dio é de todo o parlamento; não tole-
ramos racismo. Este prefeito não tem 
condições de continuar no cargo; 
apresentem um pedido de impea-
chment”, sugeriu aos vereadores do 
município sob a gestão de Nogueira.

Reprodução

O 
plenário do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) 
decidiu nesta quinta-fei-
ra (19), por unanimida-

de, estabelecer regras para restringir 
a realização de transmissões ao vivo 
pela internet (live) de dentro de re-
sidências oficiais.   

A nova regra vale para prefeitos, 
governadores e presidente da Repú-
blica. A medida havia começado a ser 
discutida na última terça-feira (17), 
quando o TSE absolveu o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro da acusação 
de abuso de poder político durante 
a campanha à reeleição, no ano pas-
sado, por ter realizado lives de cunho 
eleitoreiro de dentro do Palácio da 
Alvorada, residência oficial da Pre-
sidência. 

O entendimento, no caso espe-
cífico, foi de que não houve gravi-
dade bastante para configurar abuso 
de poder, pois o alcance das lives de 
Bolsonaro foi restrito por uma limi-
nar (decisão urgente e provisória) 
ainda durante a campanha. 

Nesta quinta (19), entretanto, os 
ministros retornaram ao caso já com 
um consenso formado. O objetivo é 
estabelecer regras a tempo de discipli-
nar esse tipo de conduta para as elei-
ções municipais do ano que vem e evi-
tar o problema antes que ele ocorra.

Todos os ministros referendaram 
texto trazido pelo relator, o correge-

dor-geral eleitoral, ministro Benedito 
Gonçalves. Pelas regras aprovadas, 
qualquer prefeito ou governador, bem 
como o presidente, só pode utilizar 
a residência oficial para a transmis-
são de “live eleitoral” se: 
a. Tratar-se de ambiente neutro, des-

provido de símbolos, insígnias, 
objetos,  decoração ou outros 
elementos associados ao Poder 

Público ou ao cargo ocupado.
b. A participação for restrita a pes-

soa detentora do cargo. 
c. O conteúdo divulgado se referir 

exclusivamente à sua candidatura.
d. Não forem empregados recursos 

materiais e serviços públicos, ou 
aproveitados servidoras e servi-
dores da administração pública 
direta e indireta. 

e. Houver o devido registro na pres-
tação de contas de todos os gastos 
efetuados das doações estimáveis 
relativas a live eleitoral, inclusive 
a recursos e serviços de acessibi-
lidade.

Tal entendimento deverá nortear 
os julgamentos da Justiça Eleitoral 
em todo o território nacional. 

TSE aprova regras para restringir 
live eleitoral em residência oficial

A população de Quei-
mados expressa sua 

insatisfação com a falta 
de coleta de lixo nos últi-
mos 15 dias. Essa situ-
ação não deveria ocor-
rer, considerando que a 
empresa encarregada do 
serviço teve seu contrato 
ampliado pelo prefeito 
Glauco Kaizer e recebe 
pontualmente R$ 1,811 
milhão por mês.
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Empresa faz serviço porco e recebe mais de R$ 21 milhões I 
A falta de fiscalização eficaz por parte da Prefeitura quanto ao cumprimento do contrato tem levado ao acú-
mulo de lixo nas ruas. Surpreendentemente, os membros da Câmara parecem ignorar a atuação da Força 
Ambiental, apesar do que está sendo chamado de “serviço de baixa qualidade”.
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Medidas valem para presidente, governadores e prefeitos

Reprodução

Empresa faz serviço porco e recebe mais de R$ 21 milhões II
Quando Kaizer assumiu a prefeitura, a Força Ambiental já operava na cidade. O contrato de coleta era de R$ 
16.394.934,72, mas Glauco aumentou para R$ 18,4 milhões em novembro de 2021, chegando ao valor de R$ 
21,7 milhões em novembro de 2022. Em vez de exigir que a empresa melhorasse a qualidade do serviço, o pre-
feito decidiu incrementar o contrato em R$ 5 milhões.
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DIVULGAÇÃO

O governador Cláudio Castro (PL) sancionou a 
Lei Gui, que cria uma pensão a ser paga pelo estado a 
pacientes com epidermólise bolhosa. O decreto com a 
sanção saiu no Diário Oficial desta quinta-feira (19).

A lei, aprovada pela Alerj no fim do mês passado, 
foi proposta por Tayane Gandra, mãe do pequeno Gui-
lherme Gandra Moura. O menino de 8 anos ficou nacio-
nalmente conhecido após um vídeo da sua reação ao reen-
contrar a mãe depois de 16 dias em coma viralizar. Na 
ocasião, Gui tinha sido internado com uma pneumonia, 
mas o que chamou atenção foi sua condição genética.

Ele tem epidermólise bolhosa desde que nasceu. A 
doença é genética, não tem cura, nem é transmissível, 
mas provoca graves ferimentos na pele.

Os cuidados são redobrados, e os gastos não são 
poucos.

Vascaíno apaixonado, o menino acompanhou a vota-
ção na Alerj com o uniforme do time e com o símbolo 
cruzmaltino na cabeça.

“Agora vocês vão receber os curativos dos seus filhi-
nhos borboletas e eles vão se sentir ‘mais melhor ainda’. 
Bem-vindo à Força Jovem”, comemorou o menino após 
a aprovação da lei.

O QUE DIZ A LEI
A proposta feita pela mãe do menino pelo aplicativo 

da Alerj, que agora já é lei, cria o Programa Estadual 
de Assistência Especializada em Epidermólise Bolhosa 
na Rede Pública de Saúde. Os pacientes ou seus res-
ponsáveis receberão uma pensão — o valor ainda será 
informado.

Frente Parlamentar Mista dos 
Taxistas é lançada e vai beneficiar 

inúmeros trabalhadores

De acordo com Pedro Paulo, é importante o fomento a novas tecnologias no táxi

A 
Frente Parlamentar Mista dos Taxistas, de autoria 
do deputado federal Pedro Paulo, foi lançada nes-
ta terça-feira, e busca valorizar e regulamentar os 
aplicativos de transporte no Brasil, a fim de pro-

teger a categoria dos efeitos da concorrência desleal.
De acordo com Pedro Paulo, é importante o fomento a 

novas tecnologias no táxi, como a criação de um aplicativo 
de corridas nacional, e a inclusão do taxista nas Políticas de 
Incentivo ao Turismo.

“Garantindo voz ativa aos taxistas no Congresso Nacional, 
discutiremos em conjunto formas de trazer mais competitivi-
dade, segurança e melhores condições de trabalho para esse 
meio de transporte que gera renda, movimenta a economia e 
atende a tantas pessoas”, afirmou o deputado Pedro Paulo.

“As articulações em Brasília têm sido fundamentais. Demos 
um passo super importante e , com isso será possível garantir 
melhores condições de trabalho e mais direitos aos taxistas”, 
comentou o vereador Marcio Ribeiro, que esteve presente no 
evento que reuniu diversos trabalhadores do ramo.

Três cachorros do Gru-
pamento de Operações com 
Cães (GOC) da Guarda 
Municipal do Rio de Janeiro 
estão disponíveis para a ado-
ção após se aposentarem da 
carreira na corporação.

Estão a espera de uma 
nova família os machos 
Mike e Elmo, ambos com 
7 anos, e a cadela Odara, 
com um ano e quatro meses, 
todos da raça Pastor Belga 
de Malinois. Mike e Elmo 
atuaram em patrulhamen-
tos, ações de guarda e pro-
teção e em grandes eventos, 
como jogos no Estádio do 
Maracanã. A Guarda Muni-
cipal afirma que Odara tem 
temperamento tranquilo e é 
sociável. Ela chegou há qua-
tro meses no canil, mas não 
se adaptou ao serviço e, por 
isso, está sendo aposentada 
precocemente.

Para levar os cães para 
casa, os interessados passam 

por um processo de seleção 
pelos guardas. São realizadas 
entrevistas e análises do perfil 
do candidato. Depois, ocorrem 
encontros com os cães para 
verificar se haverá entrosa-
mento com a nova família. Os 
escolhidos assinam um termo 
de responsabilidade e terão 
que dar garantias de que eles 
não trabalharão mais.

Os cachorros são doados 
castrados.

Os cães da Guarda Muni-
cipal começam a trabalhar no 
começo da vida e se aposen-
tam por volta dos 7 anos. Após 
a aposentadoria, a prioridade 
na fila de adoção é do guarda 
que trabalhou com ele. Porém, 
muitos já cuidam de outros 
cães de grande porte e não têm 
condições de adotar.

Os interessados na adoção 
podem se candidatar direta-
mente no Canil da GM-Rio.

SERVIÇO:

Canil da Guarda Municipal  
do Rio de Janeiro
Local: Avenida Bartolomeu 
de Gusmão 1.200, fundos - 
Mangueira
Data: Segunda a sexta-feira,  
das 9h às 14h.
>> O atendimento é feito pelo 
médico veterinário.

O secretário municipal de 
Inclusão e Diversidade Reli-
giosa, Sergio Fernandes, reu-
niu, nesta quarta-feira (18), 
representantes de todas as reli-
giões cultuadas no Rio para o 
lançamento do programa ‘Viva 
a Nossa Diver-Cidade’. O obje-
tivo, segundo o secretário, é 
promover a troca de conhe-
cimento entre todas as religi-
ões para afastar o preconceito 
que, muitas vezes, é fruto da 
falta de informação.

O lançamento aconteceu no 
Parque das Ruínas, em Santa 
Teresa, no Centro do Rio. Os 
convidados assistiram aos dois 
vídeos da campanha, que deta-
lham informações sobre o culto 
a diversas religiões e chama a 
atenção para a pluralidade do 
Rio de Janeiro.

“Nosso objetivo é ampliar 
o diálogo e informar toda a 
população do município do 
Rio de Janeiro da plurali-
dade de religião e de promo-
ver a diversidade dessas reli-
giões”, disse o secretário. “A 
gente tem estudado muito os 
números, se debruçado sobre 

os casos de intolerância reli-
giosa que acontecem aqui no 
município do Rio e muitas 
das vezes a gente acaba per-
cebendo que há uma grande 
ausência de informação, e 
a pessoa cria determinada 
barreira num tema extrema-
mente sensível e acaba ata-

cando o próximo, cometendo 
um crime de intolerância”, 
lamentou Fernandes.

A secretaria pretende exibir 
os vídeos em TVs, sites, esco-
las, estádios esportivos, salas 
de cinema e locais públicos 
para atingir ao maior número 
de pessoas possível.

Projeto foi proposto pela mãe de Guilherme Gandra Moura, de 8 
anos, que trata a doença genética rara. Ele ficou nacionalmente 

conhecido após um vídeo de um reencontro com a mãe, após ser 
internado por conta de uma pneumonia, viralizar

Castro sanciona a Lei Gui, 
de ajuda a pessoas com 

epidermólise bolhosa, que 
dará pensão a pacientes

Cães aposentados da Guarda Municipal  
do Rio estão disponíveis para adoção

Secretaria de Inclusão e Diversidade Religiosa reúne  
representantes de Israel e Palestina para pedir paz em evento no Rio

O lançamento aconteceu no Parque das Ruínas, em Santa Teresa, no Centro do Rio

Para levar os 
cães para casa, 
os interessados 
passam por um 

processo de seleção 
pelos guardas. 
São realizadas 
entrevistas e 

análises do perfil 
do candidato

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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A Organização para o Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) Muni-
cipal de Mesquita, em parceria 
com o Colégio Estadual Dom 

Pedro I, promoveu uma ação social em 
celebração à Semana do Estudante. O 
evento aconteceu no auditório da uni-
dade escolar, que fica na Avenida Dr. 
Manuel Duarte 1215, Santa Terezinha, e 
contou com a participação de convidados 
especializados nas áreas da Saúde, Edu-
cação e Defesa Civil para palestrar sobre 
assuntos como saúde mental, Setembro 
Amarelo, prevenção de violência domés-
tica, noções básicas de proteção e defesa 
civil e autismo. A iniciativa tratou os tópi-
cos três e quatro dos 17 ODS elabora-
dos pela ONU, que abordam a promo-
ção da boa saúde e bem-estar e a busca 
por uma educação de qualidade. Com a 
presença dos estudantes das turmas do 
6° ao 9° ano do Fundamental e Ensino 

Médio, 1110 alunos estiveram presentes.
Durante a atividade, os participan-

tes tiveram acesso a folders informati-
vos sobre prevenção de doenças, além 
de exercícios de relaxamento e alonga-
mento ministrados pela palestrante Ema-
nuela Cruz Fernandes, neuropsicóloga e 
terapeuta em Cognitivo Comportamen-
tal. Além disso, os jovens puderam apro-
veitar serviços como aferição de pressão 
arterial, teste de glicemia e vacinação para 
gripe e covid-19. Para oferecer aos alunos 
um ambiente onde pudessem expressar 
preocupações e compartilhar experiên-
cias, uma roda de conversa foi realizada. 

“Os estudantes puderam receber infor-
mações sobre como se proteger de doen-
ças, manter uma vida saudável e como 
funciona uma educação inclusiva e equi-
tativa. Tivemos a integração de médicos, 
psicólogos e toda uma equipe focada em 
proporcionar um espaço de acolhimento 

para eles”, comenta a coordenadora da 
ODS Municipal, Jurema Bacelar.

“Ao longo desta semana, queremos 
proporcionar a esses jovens uma base de 
conhecimento sobre a ODS e a agenda 
da ONU. São metas que toda a popula-
ção deve se preocupar em cumprir até 
2030 e é importante que, desde já, eles 
tenham essa percepção de trabalho cole-
tivo em prol de um bem maior”, expressa 
a gerente de articulação da ODS de Mes-
quita, Maria de Fátima.

Para firmar um compromisso com os 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentá-
vel da ONU, a ODS Municipal de Mes-
quita promove atividades que envolvem 
interação social para contribuir no cum-
primento das metas estabelecidas para 
2030. Esses objetivos globais visam a erra-
dicação da pobreza, a proteção do meio 
ambiente e a garantia de paz e prosperi-
dade para a sociedade.

CIDADES RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023

@clovismonteirooficial
por  CLÓVIS MONTEIROa voz do rio  @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Divulgação

Ação social ofereceu palestras, serviços médicos e roda de conversa com alunos  

ODS Municipal faz homenagem à 
Semana do Estudante

A exposição Orquídeas na Prima-
vera começa nesta sexta, 20/10, 

e vai até domingo, dia 22, no Jardim 
Botânico do Rio de Janeiro. A beleza 
e a variedade das orquídeas Van-
das, originárias do Sudeste Asiático, 
são o tema desta edição da exposi-
ção. Organizado pela OrquidaRio – 
Associação de Orquidófilos do Rio 
de Janeiro, o evento também oferece 
uma programação de oficinas, cur-
sos e palestras, além dos estandes 
de venda de orquídeas e insumos. 
Mais informações no site do Jardim 
Botânico: www.gov.br/jbrj  

EXPOSIÇÃO DE ORQUÍDEAS
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COMBATE AO AVC
No Dia Mundial de Conscientização de Combate ao AVC, o Hospital Icaraí promove a Caminhada 

de Conscientização com orientação de saúde para os participantes. O Hospital Icaraí, certificado inter-
nacionalmente pelo Angel’s Institute pelo protocolo de combate ao AVC (acidente vascular cerebral), 
realiza, no próximo dia 29 de outubro, Dia Mundial de Conscientização de Combate ao AVC, a 1ª Cami-
nhada de Combate ao AVC, doença que, no Brasil, mais incapacita. Para participar do evento, é pre-
ciso se inscrever pelo site do Sympla e garantir o kit. Inscrição: https://www.sympla.com.br/evento/
caminhada-combate-ao-avc-2023/2199185?share_id=copiarlink&share_id=whatsapp

ADOTE UM AUMIGUINHO
Neste sábado, dia 21 outubro, das 10 às 16 horas, a ONG Bichinho Feliz e a minha colega Karla 

de Lucas, estarão fazendo mais uma Campanha de Adoção de cães e gatos no Shopping dos Peixi-
nhos, em Madureira: Avenida Ministro Edgard Romero, 81. Vai lá adotar um AUmiguinho! Se não 
puder adotar, pode ajudar com doações de ração, medicamentos, comedouros, bebedouros, produ-
tos de higiene pet, caminhas....toda doação é bem aceita. E, pra adotar, não paga nada. É de graça, 
mas tem que passar por uma entrevista seletiva e levar identidade, CPF e comprovante de residência.

 Em mais um evento refe-
rente ao Outubro Rosa, mês 
alusivo à prevenção ao câncer 
de mama, a Prefeitura de Bel-
ford Roxo realizou uma ação 
social para levar serviços de 
saúde à população. Equipes da 
Secretaria Municipal de Saúde 
(Semus), estiveram mobiliza-
das para levar atendimento aos 
moradores da Vila Entre Rios e 
adjacências. Foram oferecidos 
diversos serviços nas áreas de 
ginecologia, fisioterapia, nutri-
ção, psicologia e odontologia, 
além de vacinação, palestras 
e encaminhamentos para exa-
mes específicos, como ultras-
som das mamas.  

As palestras enfatizaram a 
importância do autoexame das 
mamas, das consultas de rotina 
e dos serviços públicos gratuitos 
oferecidos à população na rede 
Municipal. Para atualização dos 
cartões de vacina foram ofere-
cidos imunizantes contra gripe 
(Influenza), Covid-19 e, espe-
cial, o Anti-HPV, vírus causa-
dor do câncer de colo do útero.

A ação levou centenas de 
pessoas à sede da Igreja Batista 
Vila Entre Rios (Ibver) onde 
também foram oferecidos agen-

damentos para confecção de 
documentos, serviços de beleza, 
atividades físicas e auriculote-
rapia (acupuntura aplicada nas 
orelhas). Moradoras de várias 
idades aproveitaram o evento 
como as irmãs Júlia Ribeiro da 
Silva e Geovana Santos Ribeiro, 
de 13 e 10 anos, respectiva-
mente. As duas jovens passa-
ram pelo dentista e pela atua-
lização das suas vacinas. “Isso 
é uma coisa ótima. Tem muita 
gente que não consegue ir ao 
dentista, e essa oportunidade 
é muito boa mesmo”, elogiou 
Júlia. “O melhor é que é tudo 
grátis”, completou Geovana.  

Programação prossegue
Já Silea Moraes de Souza, 

62, parabenizou as equipes que 
prestaram atendimento na ação. 
“Os funcionários foram muito 
atenciosos aqui e eu indico 
para todo mundo. A Prefei-
tura está de parabéns e tomara 
que tenham mais atendimen-
tos desse por outros bairros”, 
comentou Silea.

O encerramento do Outubro 
Rosa será no dia 30, na Clínica 
da Mulher, no Centro, com a 
presença de várias autoridades.

Outubro Rosa: Prefeitura 
leva ação social à 
Vila Entre Rios

BELFORD ROXO

A ação social da Vila Entre Rios ofereceu uma série de serviços em 
diversas áreas, como odontologia e vacinação, entre outros
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Nova Iguaçu foi uma das 
cidades que representaram a 
Baixada Fluminense em um 
encontro regional promovido 
pela Secretaria Nacional de 
Proteção e Defesa Civil (Sedec) 
e a PUC-Rio. O workshop pre-
sencial reuniu representantes 
de municípios e estados da 
região sudeste e teve como 
objetivo debater a elaboração 
da proposta do Plano Nacional 
de Proteção e Defesa Civil. O 
evento foi realizado na semana 
passada, em Belo Horizonte - 
MG, e será promovido em todas 
as regiões do Brasil.

Destinado aos estados da 
região Sudeste, São Paulo, Rio 
de Janeiro, Minas Gerais e Espí-
rito Santo, o workshop, que 
aconteceu nos dias 5 e 6 de 
outubro, teve como objetivo 
promover o engajamento de 

representantes dos segmentos 
estratégicos do Sistema Nacio-
nal de Proteção e Defesa Civil 
(Sinpdec), com ênfase nos 
cinco eixos da gestão de ris-
cos e desastres, prevenção, miti-
gação, preparação, resposta e 
recuperação. Nova Iguaçu foi 
representada pelo secretário 
municipal de Defesa Civil, Jorge 
Ribeiro Lopes, e pelo superin-
tendente de Defesa Civil, Vilson 
Santos do Nascimento Júnior.

O encontro foi voltado ao 
fortalecimento do processo par-
ticipativo que ampara e norteia 
as ações e iniciativas do pro-
jeto. Durante a reunião foram 
debatidas diretrizes, estratégias 
e metas para a gestão de riscos 
e desastres no país, a serem 
implementadas em todo o ter-
ritório brasileiro.

“Vivemos um momento his-

tórico. A primeira formulação 
do Plano Nacional de Prote-
ção de Defesa Civil desde a 
edição da Lei nº 12.608, em 
2011. Foi de extrema impor-
tância a nossa participação 
representando, juntamente com 
Japeri, a Baixada Fluminense 
no evento. Tivemos a oportuni-
dade de contribuir nas proposi-
ções das diretrizes, das metas 
e dos indicadores das estraté-
gias de Gestão dos Riscos de 
Desastres e de dividir experiên-
cias com outros representantes 
e gestores municipais, estadu-
ais e acadêmicos de renomadas 
instituições do país”, disse o 
secretário Jorge Ribeiro Lopes.

Como programado para se 
repetir nos cinco workshops, 
um para cada região do país, 
o encontro contou com repre-
sentantes do segmento gover-

A Rede Municipal de Edu-
cação de Resende foi, 
mais uma vez, desta-
que. No sábado, dia 7, 

as escolas E.M. Maria Dulce e 
E.M. Noel de Carvalho parti-
ciparam do Torneio Brasil de 
Robótica (TBR), que aconte-
ceu na escola FIRJAN/SESI 
Resende. Como resultado, os 
alunos da E.M. Maria Dulce se 
classificaram em terceiro lugar 
entre 38 equipes do estado do 
Rio de Janeiro. 

Os alunos da E.M. Maria 
Dulce Freire Chaves conquista-
ram a classificação com a pro-
posta de projeto cujo tema é 
“Lixeira inteligente em defesa 
da vida aquática”. Eles segui-
rão para a etapa nacional, que 
acontece em Brasília, nos dias 
9 e 10 de dezembro. 

O prefeito Diogo Balieiro 
Diniz celebrou o resultado 
no Torneio Brasil de Robó-
tica e parabenizou os envol-
vidos nos projetos. 

“É uma alegria muito grande 
ver nossos alunos com conquis-
tas tão importantes e dando 
ainda mais destaque para a 
rede de ensino do município. 
Educação segue sendo uma das 
prioridades da nossa gestão e 
temos um trabalho de muita 
qualidade conduzido pela nossa 
querida professora e secretária 

de Educação Rosa Fresh. Quero 
parabenizar os alunos, profes-
sores, coordenadores e todos 
os envolvidos, tanto da E.M. 
Maria Dulce e da E.M. Noel de 
Carvalho, pelo lindo trabalho 
realizado e desejar sorte para 
os classificados na etapa nacio-
nal”, disse o prefeito. 

De acordo com a secretária 
responsável pela pasta, a con-
quista indica que o trabalho está 
no caminho certo e que a ges-
tão colhe os frutos dos investi-
mentos feitos na rede nos últi-
mos anos. 

“Orgulho é o sentimento que 
temos ao receber esses resulta-
dos. Temos professores alta-
mente qualificados e que con-
tinuam se aprimorando, muito 
empenhados em inovar e incen-
tivar o crescimento dos alunos. 
Essa dedicação é fundamen-
tal. Nossos alunos merecem o 
melhor e estão nos dando esse 
retorno. Gostaria de agrade-
cer também ao FIRJAN/SESI 
Resende pela parceria no Torneio 
de Robótica”, disse a secretária. 

Desde 2017, a gestão muni-
cipal reformou, revitalizou e 
entregou 37 unidades, incluindo 
a E.M. Maria Dulce e a E.M. 
Noel de Carvalho. As melho-
rias renovam o ambiente e dão 
mais gosto aos alunos, profes-
sores e funcionários por fazer 

parte desse espaço escolar
Segundo a coordenadora 

Sabrina Ticon, envolvida no 
Torneio Brasil de Robótica, a 
competição destaca o trabalho 
em equipe, a organização, a dis-
ciplina, o respeito e a dedica-
ção dos alunos. A proposta do 
torneio é o desenvolvimento 
humano de forma integral atre-
lado aos Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável da ONU 
que têm por objetivo ações para 
um mundo melhor.  

Obras nas escolas municipais 
Maria Dulce e Noel de 
Carvalho 

Em 2020, a E.M. Noel de 
Carvalho, no bairro Nova 
Liberdade recebeu uma 
reforma geral, sendo que em 
alguns pontos foi totalmente 
reconstruída. Como no caso 
do pátio de concreto, que foi 
todo demolido e refeito. No 

espaço, houve ainda a cons-
trução de mesas com bancos 
e de uma mesa de pingue-pon-
gue pra utilização dos alu-
nos. O projeto contemplou 
a construção de dois vestiá-
rios (feminino e masculino) 
na quadra poliesportiva.  

Houve ainda a repintura 
geral da quadra, do piso, das 
paredes e das arquibancadas. 

Ainda na quadra, foi feito tra-
tamento para eliminar as fis-
suras no piso e goteiras na 
cobertura. O trabalho de 
reforma promoveu a troca de 
todas as telhas translucidas, 
o que melhorou a iluminação 
do local, assim como trocou 
parcialmente as telhas galva-
nizadas. Os refletores da qua-
dra também são novos. 

CIDADESRIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023
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Escola Municipal se classifica no 
Torneio Estadual Brasil de Robótica

O workshop 
presencial reuniu 
representantes de 
municípios e estados 
da região sudeste

Alunos da E.M. Maria Dulce Freire Chaves apresentaram proposta de projeto com tema 
“Lixeira inteligente em defesa da vida aquática”. Equipe segue para a etapa nacional 

Cidade debate Plano Nacional de Proteção 
e Defesa Civil em Minas Gerais

NOVA IGUAÇU
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Divulgação

Três atletas do Programa Bolsa 
Atleta da Prefeitura de Búzios, trei-
nados pelo Sensei Ranniery Moreira, 
se destacaram no Campeonato Esta-
dual de Judô da FJERJ, realizado no 
último sábado.

O evento esportivo aconteceu na 
Arena da Juventude, no Parque Olím-
pico de Deodoro. Com a participação de 
quase 600 judocas de 45 agremiações, 
Búzios se fez notar com medalhas con-

quistadas por seus competidores.
Na categoria sub15 feminino meio 

leve -44kg, Sophia Mobarak trouxe 
para a cidade a medalha de bronze. 
Leonardo Brandão, na categoria sub15 
masculino-60kg, conquistou a prata. 
E não apenas os jovens atletas brilha-
ram: o Sensei Ranniery Moreira, com-
petindo entre os veteranos M3 leve, 
alcançou o topo do pódio, trazendo o 
ouro para Búzios.

Atletas são destaques em 
campeonato estadual de judô

namental, instituições do ter-
ceiro setor, academia e da ini-
ciativa privada. As diversas ins-
tituições que compõem o Sinp-
dec desempenham um papel 
fundamental, pois contribuem 

para a reflexão e compartilha-
mento de experiências e prio-
ridades estaduais e regionais, 
tanto na prevenção, mitigação, 
preparação, como também na 
resposta e recuperação.
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 A Secretaria de Ordem 
Pública realiza nesta quinta-
-feira (19) a demolição de 
uma construção irregular 
na Estrada do Itanhangá, 
na Muzema, Zona Oeste, 
área que sofre forte influên-
cia da milícia. O imóvel foi 
erguido sem nenhuma licença 
ou autorização da prefeitura e 
as unidades do térreo seriam 
utilizadas como comércio. O 
responsável técnico da cons-
trução já possui passagens na 
delegacia por crime ambien-
tal com resíduos sólidos e 
estelionato.

De acordo com os enge-
nheiros da Prefeitura, 
com a estrutura feita até o 
momento, os responsáveis 
iriam construir novos pavi-
mentos do prédio. A obra já 
havia sido notificada e embar-
gada desde o início das funda-
ções, porém, em total desres-
peito à determinação de para-
lisação as construções foram, 
no entanto, aceleradas. 

“Estamos mais uma vez 
em uma operação aqui na 
Muzema, uma região que, 
infelizmente, já sofreu com 
alguns desabamentos de 
construções irregulares e que 
é um dos berços da milícia. 
Importante destacar que che-
gamos na fase inicial dessa 
obra, impedindo que subis-
sem ainda mais e causasse 
um transtorno ainda maior”, 
explica o secretário de Ordem 
Pública Brenno Carnevale.

Com essa operação, a 
SEOP completa três mil 
demolições de construções 
irregulares desde 2021, 
sendo 70% delas em áreas 
com atuação do crime orga-
nizado. A região mais afe-
tada com as ações é a Zona 
Oeste, com 54,23% das 
demolições, e o bairro do 
Recreio dos Bandeirantes é 
o recordista de demolições, 
com 420. As ações causaram 
um prejuízo de mais de R$ 

405 milhões aos cofres dos 
responsáveis.

NOVA FERRAMENTA 
VAI AJUDAR O 
CIDADÃO A  
CHECAR SE  
A OBRA É REGULAR

Até o final do ano, a Pre-
feitura do Rio lançará uma 
ferramenta que permitirá ao 
cidadão a consulta online e 
em tempo real, através do 
logradouro e do número do 
imóvel, se há licenças emi-
tidas pelos órgãos munici-
pais para aquele determinado 
imóvel.

“Estamos prestes a lan-
çar um sistema de pesquisa 
rápido e simples para dimi-
nuir a quantidade de imó-
veis comprados sem autori-
zação da Prefeitura. É uma 
forma do cidadão saber pre-
viamente se aquele imóvel é 
regular ou não, além de tam-
bém trazer maior segurança 
jurídica ao mercado imobi-
liário”, finaliza o secretário.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023
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Segundo a Seop, 
o responsável 

técnico da 
construção já 

possui passagens 
na delegacia 

por crime 
ambiental com 

resíduos sólidos 
e estelionato

PROFESSOR É AMEAÇADO POR MARIDO  
DE ALUNA EM FACULDADE DE NITERÓI

O 
governo do 
estado san-
cionou a lei 
que deter-

mina que a prisão de in-
vestigados deve ser fei-
ta mediante a indícios de 
autoria e materialidade, e 
não apenas por reconhe-
cimento fotográfico. A 
medida foi publicada no 
Diário Oficial nesta quin-
ta-feira (19).

O projeto, de autoria dos deputados 
Carlos Minc (PSB) e Luiz Paulo (PSD), 
foi aprovado pela Assembleia Legislativa 
do Estado (Alerj) em 21 de setembro.

De acordo com a medida, a identifica-
ção do suspeito poderá ser feita através 
de cruzamentos de dados fornecidos por 
operadoras de telefonia e dados telemáti-
cos, pela verificação do cadastro funcio-
nal do investigado para comparar o horá-
rio de trabalho/ocupação com a ocorrên-
cia, além de entrevista prévia com a vítima 
ou testemunha para a descrição da pessoa 
investigada ou processada.

“A inclusão da pessoa ou de sua fotogra-
fia em procedimento de reconhecimento, 
na condição de investigada ou processada, 
será embasada em outros indícios de sua 
participação no delito, como a averigua-
ção de sua presença no dia e local do fato 

ou outra circunstância rele-
vante”, explica um trecho 
da decisão.

O texto esclarece ainda 
que em caso de reconheci-
mento fotográfico, o sus-
peito deve ser reconhe-
cido pessoalmente ao lado 
de pessoas com caracterís-
ticas físicas parecidas.

“No procedimento 
investigatório de polícia 
judiciária o reconhecimento 

fotográfico deverá, em qualquer caso, ser 
antecedido de descrição física mínima do 
suspeito e de detalhes que interessem à 
composição de seu perfil. A pessoa investi-
gada ou processada será apresentada com, 
no mínimo, outras quatro pessoas não rela-
cionadas ao fato investigado, que atendam 
igualmente à descrição dada pela vítima 
ou testemunha às características da pes-
soa investigada ou processada”, diz mais 
um trecho.

A decisão visa impedir a condenação 
de inocentes e possibilitar a responsabi-
lização dos culpados. De acordo com a 
Defensoria Pública do Rio, um levanta-
mento da Diretoria de Estudos e Pesquisas 
de Acesso à Justiça da instituição apontou 
que 80% dos réus absolvidos por erros no 
uso do reconhecimento fotográfico passa-
ram mais de um ano na prisão.

Sancionada 
lei que impede 

prisão apenas por 
reconhecimento 

fotográfico
O objetivo do 

decreto é impedir 
a condenação de 

inocentes. Segundo a 
determinação, a prisão 
deve ser baseada em 

indícios de autoria 
e materialidade 

A prefeitura de Saquarema 
e a Polícia Militar firmaram 
uma parceria para utilizar as 
imagens geradas pelas câmeras 
do Centro Integrado de Ope-
ração e Controle do municí-
pio. O sistema conta com 800 
equipamentos localizados em 
órgãos públicos, como esco-
las, postos de saúde e Centros 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS), além das 230 
instaladas nas ruas.

Segundo o município, 
todas as imagens captadas 
pelas câmeras serão sistema-
ticamente disponibilizadas ao 
sistema 190 Integrado, opera-

cionalizado pela PM do Rio 
de Janeiro. A prefeita, Mano-
ela Peres, afirma que a ini-
ciativa visa melhorar a qua-
lidade de vida da população 
de Saquarema.

— A medida trará muito 
mais segurança para as nos-
sas crianças, já que a Polícia 
Militar terá acesso às câme-
ras das escolas e demais pré-
dios públicos, o que resultará, 
também, em muito mais tran-
quilidade para os pais, profes-
sores e funcionários — disse. 

Com o acesso às imagens 
por parte da PM, poderão ser 
disponibilizados ao município 

três tecnologias capazes de rea-
lizar procedimentos como reco-
nhecimento facial, leitura de 
placas de veículos automotivos 
e reconhecimento de comporta-
mentos fora do padrão, o que, 
segundo a prefeitura, garantirá 
uma ação policial mais asser-
tiva, efetiva e com foco.

Qualquer cidadão de 
Saquarema cuja casa ou 
comércio tenha câmera de 
segurança voltada para a rua 
também poderá fazer parte do 
190 integrado da Polícia Mili-
tar. Mais informações e cadas-
tramento pelo e-mail david@
pm.rj.gov.br.

Moradores e comerciantes que tenham o equipamento voltado para 
a rua também poderão estar ligados ao sistema

Saquarema recebe programa 190 
integrado com câmeras de segurança 

nas ruas e em órgãos públicos

Construção irregular é demolida na Muzema

RONDA POLICIAL 
DO POVO

POLÍCIA

Um professor foi ameaçado pelo marido de uma 
aluna, que estava armado, na noite desta quarta-feira 
(18), na Universidade Universo, em Niterói, na Região 
Metropolitana do Rio.
De acordo com a Polícia Militar, agentes do 12º BPM 
(Niterói) foram acionados para uma ocorrência na 
universidade. No local, testemunhas afirmaram que 
houve um desentendimento entre uma aluna de 
enfermagem e o marido com um professor.
Segundo a corporação, a estudante foi ao professor 

pedir revisão de uma nota, no entanto, ele informou 
que existe um processo a ser seguido para que isso 
acontecesse e que, mesmo assim, uma nota melhor 
não era garantida.
Em seguida, a aluna teria deixado o local e retornado 
com o marido, que ameaçou o professor com uma 
arma dentro da instituição. Ele fugiu antes da chegada 
da polícia. A PM informou que o professor, a aluna e 
uma testemunha foram encaminhados para a 76ª DP 
(Niterói), onde a ocorrência foi registrada.

VICTOR MEYNIEL: PORTEIRO TEM PROCESSO  
ARQUIVADO APÓS ACORDO DE PAGAMENTO DE MULTA

O processo por omissão de socorro contra 
Gilmar José Agostini foi arquivado, após um 
acordo de pagamento de multa realizado durante 
uma audiência com o Ministério Público do Rio 
(MPRJ), nesta terça-feira (17). O porteiro foi 
indiciado pela Polícia Civil por ter presenciado 
as agressões do estudante de medicina Yuri 
de Moura Alexandre contra Victor Meyniel, mas 
não ter interferido ou pedido ajuda para o ator. 
O crime aconteceu no dia 2 de setembro, em um 
prédio de Copacabana, na Zona Sul. 
Durante a audiência, o porteiro aceitou a oferta de 
transação penal, previsto em lei, que consiste em um 
acordo firmado entre o réu e o MP, em que o acusado 
aceita cumprir pena atencipada de multa ou restrição 

de direitos e o processo é arquivado. Segundo o órgão, 
a medida foi possível porque se trata de delito de menor 
potencial ofensivo, com pena prevista de detenção, de 
um a seis meses, ou multa. O acusado também teve 
direito ao benefício porque preenchia o requisito da 
primariedade e de bons antecedentes. 
Dessa forma, o Ministério Público estabeleceu que 
Gilmar pague um salário mínimo de R$ 1.320, de 
acordo com o piso nacional, para o Instituto Nacional 
do Câncer (Inca), dividido em quatro parcelas mensais. 
O valor fixado teve como premissa a capacidade 
financeira do porteiro e o caráter pedagógico da 
medida. Caso não seja efetuado o pagamento no prazo 
definido, o processo será retomado. A transação penal 
foi homologada pelo Tribunal de Justiça do Rio (TJRJ). 

DIVULGAÇÃO
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O governo do Rio 
nomeou o delegado Mar-
cus Vinicius Amim Fer-
nandes como novo secretá-
rio da Polícia Civil e exone-
rou o delegado José Renato 
Torres do Nascimento, que 
havia sido nomeado para 
esse cargo no último dia 
2. A decisão foi publicada 
no Diário Oficial do estado 
desta quinta-feira (19).

A decisão ocorreu após 
a Assembleia Legislativa do 
estado do Rio (Alerj) ter 
aprovado, na quarta-feira 
(18), o Projeto de Lei que 
modifica a Lei Orgânica da 
Polícia Civil. A alteração foi 
uma proposta do próprio 
governador do Rio, Cláudio 
Castro, e recebeu durante 
a sessão extraordinária 61 
votos a favor e 8 contra.

A proposta permite que 
a corporação seja coman-
dada por delegados que este-
jam há 15 anos na institui-
ção, independentemente 
do cargo. Anteriormente, a 
legislação previa que a Polí-
cia Civil fosse comandada 
somente por quem ocupa o 
cargo de delegado na cor-
poração há 15 anos. No 
entanto, Marcus Amim é 
delegado há 12 anos, e não 
poderia assumir a pasta com 
a legislação anterior.

Conheça mais sobre o 
atual secretário

Desde junho deste ano, 
Marcus Amim exercia o 

cargo de presidente do 
Detran.RJ. Ele também é 
comentarista de segurança 
no SBT Rio.

Como delegado titular, 
ele comandou a Delegacia de 
Repressão a Entorpecentes 

(DRE), a Delegacia Especia-
lizada em Armas, Munições 
e Explosivos (Desarme) e a 
27ª DP (Vicente Carvalho).

Nas redes sociais, Mar-
cus Amim costuma expor 
suas opiniões sobre a segu-
rança pública do estado. Em 
uma publicação de setem-
bro deste ano ele comparti-
lhou um trecho de sua par-
ticipação no programa do 
SBT em que diz o seguinte: 
“Se me der tiro, vai levar 
tiro de volta. É promoção dá 
um, leva um montão. A polí-
cia mata sim vagabundo que 
atira em polícia, e vai conti-
nuar matando”.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023
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A decisão ocorreu 
após a Alerj ter 

aprovado o projeto 
que modifica a 
lei orgânica da 

Polícia Civil

E
m coletiva de imprensa 
na sede da Polícia Fede-
ral, no Centro do Rio de 
Janeiro, o delegado re-

gional executivo da PF, João Pau-
lo Garrido Pimentel, afirmou que 
a Operação Drake, que terminou 
com policiais civis presos por trá-
fico de drogas nesta quinta-feira 
(19) também teve dinheiro e 4 car-
ros de luxo apreendidos.

De acordo com o delegado, 
foram apreendidos R$ 65 mil em 
espécie e alguns veículos de luxo 
e blindados que estavam na posse 
de alguns dos alvos.

“Eu gostaria de reforçar que 
essa ação teve início com base em 
dados de inteligência da PRF e tam-
bém houve integração com a Cor-
regedoria da Policia Civil para o 
cumprimento cumprimento man-
dados”, disse o policial.

As investigações da PF e do 
Ministério Público Federal (MPF) 
apontam que há 2 meses os 4 agen-
tes venderam 16 toneladas de 
maconha para o Comando Ver-
melho, a maior facção criminosa 

do RJ. Os suspeitos teriam, inclu-
sive, escoltado a carga até uma 
favela dominada pelos traficantes.

De acordo com as investiga-
ções, os policiais que na época inte-
gravam a Delegacia de Repressão a 
Roubos e Furtos de Cargas (DRFC) 
também são suspeitos de vender 
29 fuzis apreendidos para uma fac-

ção que atua no estado. A venda 
seria uma represália a uma qua-
drilha que não tinha pago um res-
gate para a liberação de um preso. 
A informação consta na denún-
cia do MP.

O relatório de inteligência da 
PF aponta que os policiais civis 
exigiram R$ 500 mil para liberar 

um homem que teria sido preso 
e conduzido à Cidade da Polícia.

No entanto, em razão de não 
ter recebido o valor integral, como 
forma de vingança, em momento 
posterior, a equipe da DRFC teria 
apreendido 31 fuzis da facção e 
vendido 29 para a facção rival. 
Depois, teriam formalizado a apre-
ensão de apenas 2 fuzis e drogas.

Quem são os presos
1. Alexandre Barbosa da 

Costa Amazonas, ex-agente da 
DRFC;

2. Eduardo Macedo de Car-
valho, ex-agente da DRFC;

3. Juan Felipe Alves da Silva, 
ex-chefe do setor de investigações 
da DRFC;

4. Leonardo Sylvestre da 
Cruz Galvão, advogado;

5. Renan Macedo Guimarães, 
ex-agente da DRFC.

Os policiais presos não traba-
lhavam mais para a DRFC desde 
setembro, quando houve uma 
troca de comando na especiali-
zada, sendo realocados em dife-
rentes unidades.

Ação que prendeu policiais por 
tráfico de drogas teve dinheiro e 
carros de luxo apreendidos, diz PF

Policiais que na época 
integravam a Delegacia 
de Repressão a Roubos 

e Furtos de Cargas 
(DRFC) também são 
suspeitos de vender 
29 fuzis apreendidos 
para uma facção que 

atua no estado

Nomeação do novo secretário de Polícia 
Civil é publicada no Diário Oficial

RONDA POLICIAL 
DO POVO

ADOLESCENTE É SUSPEITO  
DE MATAR IDOSA DURANTE ASSALTO  
NA BAIXADA FLUMINENSE
Policiais da Delegacia de Homicídios da Baixada Fluminense (DHBF) 
e da 60ª DP (Campos Elíseos) apreenderam um adolescente de 17 
anos como suspeito de matar Maria Pereira da Conceição, de 74 anos, 
durante um assalto em Duque de Caxias, no domingo (15).
De acordo com os investigadores, o adolescente e outro comparsa 
em uma moto abordaram Romulo Alexandre de Souza, de 53 anos, 
que estava no portão da idosa para receber o aluguel de Maria da 
Conceição. Eles foram surpreendidos pela dupla na rua Manoel 
Duarte, bairro Jardim Primavera, e alvejados por tiros. Maria da 
Conceição foi atingida na altura do tórax e morreu no local. Já 
Romulo foi baleado e levado para o Hospital de Saracuruna, onde foi 
medicado e liberado. Ele reconheceu o adolescente como autor do 
fato. O adolescente vai para uma casa de custódia.

EXÉRCITO JÁ IDENTIFICOU  
SUSPEITOS DE FACILITAR FURTO DE  
21 METRALHADORAS DE QUARTEL
O Exército já identificou quem são os militares suspeitos de facilitarem o 
sumiço de 21 metralhadoras do quartel militar em Barueri (SP). Segundo 
o G1, as investigações militares estão restringindo cada vez mais o 
número de pessoas que podem estar envolvidas no sumiço das armas. 
Todos os militares que tinham encargo de fiscalização ou controle serão 
responsabilizados e cumprirão punições disciplinares. A expectativa 
do Exército é que isso ocorra em breve. Ainda o G1, esses militares já 
receberam os formulários de apuração de transgressão para realizarem 
sua defesa. Outras diligências ocorrem para apurar, responsabilizar e punir 
os envolvidos, e resgatar as armas. A investigação apura a participação de 
três militares na separação das armas no galpão de descarte, no transporte 
no carro em um local já definido e no deslocamento até a entrega. Há a 
suspeita de que eles tenham sido cooptados pelo crime organizado.
O FURTO - O Exército brasileiro informou na última sexta-feira (13) 
sobre o furto de 21 metralhadoras de grosso calibre de dentro da sua 
base militar em Barueri. A corporação afirmou que, durante inspeção 
realizada em 10 de outubro, no seu Arsenal de Guerra, os militares 
notaram o sumiço de 13 metralhadoras calibre .50 - conhecidas por 
terem poder de fogo e alcance para derrubar até aeronaves - e de 
outras 8 metralhadoras de calibre 7.62. Armas oferecidas a facção 
criminosa Segundo investigação da Polícia Civil do Rio de Janeiro, 
parte dessas armas foram oferecidas à maior facção criminosa do 
estado. O preço: R$ 180 mil cada uma.

PRF INTERCEPTA 
VAN COM 
ADOLESCENTES 
INDÍGENAS; 
SUSPEITA É QUE 
FORAM LEVADOS 
PARA TRABALHO 
ESCRAVO
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
interceptou, na tarde desta quinta-
feira (19), uma van com pelo 
menos 12 adolescentes indígenas 
em Seropédica, na Baixada 
Fluminense.
De acordo com informações 
preliminares da corporação, a 
suspeita é de que os menores 
tenham sido levados para trabalho 
análogo à escravidão.
Eles trabalharam, desde o último 
domingo (15), em uma construção 
dentro de uma aldeia indígena em 
Maricá, na Região Metropolitana 
do Rio, e voltariam para Paraty 
nesta quinta.
O motorista e os índigenas 
estavam sem documentos.
Segundo a PRF, 14 pessoas 
estavam na van, além do 
motorista:
>> 3 meninas; uma delas,  
de 17 anos, diz ser mãe de um 
bebê de 1 ano;
>> 2 meninas de 14 anos;
>> 7 meninos menores: um  
de 17 anos, outro de 16 anos, e 
outros 5 de 14 anos.
>> 2 maiores de idade.
A ocorrência foi encaminhada  
para a Polícia Federal em Nova 
Iguaçu, também na Baixada 
Fluminense. O Conselho Tutelar 
também foi acionado.

DIVULGAÇÃO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você vem empenhando um excelente trabalho, e está no seu caminho o 
reconhecimento e méritos. Neste dia, foque suas qualidades e no que pode fazer 
para melhorar o seu desempenho profissional. Não seja reativo às pessoas que 
pensam diferente e dê permissão para que o Universo retire do seu caminho 
pessoas e situações que te oprimem.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Pegue este dia para cuidar dos seus interesses pessoais. Você está numa fase 
de grande expansão, e as oportunidades são diversas. Por isso, é importante 
fazer as escolhas certas, entretanto só pode ser assertivo quando se está 
disposto a se conhecer verdadeiramente. O céu pede coragem para soltar uma 
situação que exerce controle no seu trabalho. 

TOURO
21 abr a 20 mai

O céu traz bênçãos para a família, ativa as suas percepções e 
favorece investimentos expressivos. Você deve se conectar com a 
espiritualidade e estar disposto a desapegar de estruturas rígidas 
que não cabem mais em seu destino. O céu o ajuda a encerrar 
sentimentos, apegos e pessoas que desejam controlar a sua vida.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É um excelente dia para promover o seu trabalho, por meio da divulgação. 
O céu favorece a entrada de novas oportunidades de trabalho, então esteja 
aberto e em sintonia com as suas metas. Uma situação complicada com 
uma pessoa próxima ou do seu ambiente de trabalho deve ser cortada 
definitivamente. Portanto é um dia de vitórias. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Pegue o dia para cuidar dos seus interesses pessoais e desenvolver 
atividades que estejam alinhadas ao seu coração. Esse tipo de atitude vai 
ajudá-lo a entender que a sua paz não tem preço e ajudá-lo a tomar uma 
nova direção. Você pode perder uma quantia de dinheiro, mas a sua paz deve 
ser a prioridade daqui para frente.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Mesmo diante de uma batalha, é importante manter a paz e a serenidade no 
coração. Você está se posicionando de uma forma mais firme, para eliminar uma 
situação que vem atrapalhando o seu desenvolvimento. Você vai romper a relação 
com uma pessoa, e essa experiência pode envolver contratos. O céu traz justiça e 
libertação de carmas negativos. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você deve se comunicar com harmonia e receber notícias que vão lhe 
proporcionar excelentes oportunidades para desenvolver os seus projetos. O 
céu favorece viagens e contatos com amigos verdadeiros. A relação com uma 
pessoa do seu convívio será definida, e cortes podem acontecer. São ajustes 
cármicos necessários para a sua evolução. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você desempenha um excelente trabalho e está com os caminhos 
abertos para aumentar os rendimentos. Será preciso ter coragem para 
aceitar uma oportunidade expressiva. Nessa escolha, você deve abrir mão 
de uma estrutura rígida e opressora. O céu favorece distratos comerciais e 
situações que engessam a sua prosperidade.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O campo social está aberto e favorável. É um dia para desenvolver projetos 
com a pessoa amada ou com amigos que estejam na mesma sintonia. O 
céu colabora para parcerias, sociedades e assinaturas de contratos. Mas, 
concomitantemente, aspectos dissonantes o ajudam a romper com parcerias 
difíceis e cortar relações com pessoas próximas.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É um dia incrível para enxergar as possibilidades que a vida lhe 
oferece para ser feliz e receber o que é de seu direito. Nessa 
experiência, você pode mudar de cidade ou iniciar uma nova 
especialização. Entretanto é um grande desafio para você romper com 
estruturas e desapegar de uma situação que lhe parece segura. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Pegue o dia para olhar para as suas necessidades emocionais e psicológicas 
a fim de entender como você deseja viver a sua jornada daqui para frente. São 
transformações profundas que mobilizam diversas áreas da sua vida. Uma 
quebra de um padrão o ajuda a enxergar as coisas como elas realmente são e 
definir o seu destino.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O céu favorece o desenvolvimento de seus projetos pessoais e ativa as 
relações de convivência de uma forma harmônica. O seu relacionamento 
passa por crescimento, e ambos estão animados com os novos projetos. 
Uma situação será cortada definitivamente, podendo envolver distratos, 
resoluções de heranças e desfechos difíceis. Aceite e siga mais leve. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

ZAMPIROLLI 
COME 25 OVOS 
POR DIA PARA 
MANTER 3% 
DE GORDURA 
CORPORAL
A pouco mais de 
quatro meses 
para o carnaval, 
musas e rainhas 
já se preparam 
para estarem bem 
nos desfiles das 
escolas de samba 
do eixo Rio-São 
Paulo. Thalita Zampirolli, rainha de bateria 
da Unidos de Padre Miguel, começou a 
intensificar os treinos de olho na Avenida.
Assim como Gracyanne Barbosa, a atriz 
e modelo tem privilegiado a proteína. 
Come 25 ovos cozidos por dia.
 Academia também virou rotina diária, 
principalmente a musculação.

SOLTEIRA, CAROL PORTALUPPI INVESTE 
EM LEO PEREIRA, DO FLAMENGO, 
APÓS ENCONTRO EM FESTA
Solteira desde que terminou o namoro com Ricardo 
Tarcísio, no ano passado, Carol Portaluppi tem 
um novo crush. A modelo, filha do técnico Renato 
Gaúcho, está investindo num novo solteiro no Rio de 
Janeiro: Leo Pereira. Ela e o jogador do Flamengo 
se encontraram recentemente num evento.
Portaluppi e Leo Pereira passaram um bom 
tempo conversando na festa do influenciador 
Lucas Tylty, que aconteceu na véspera do feriado 
de 12 de outubro, e reuniu muitos famosos.
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A
pós o sucesso da primei-
ra edição, a Experiência 
Nutella® Ama Pão já tem 
data marcada para aconte-

cer no Rio de Janeiro neste ano. Nos 
dias 20, 21 e 22 de outubro, Nutella®, 
o creme de avelã com cacau número 
1 do mundo, produzido pela Ferre-
ro®, convida todos os consumido-
res para vivenciarem uma experiên-
cia incrível no Parque dos Patins, na 
Lagoa Rodrigo de Freitas, das 9h às 
17h. Durante o evento, a marca ofe-
recerá diferentes combinações de pão 
com Nutella®, mostrando o delicio-
so resultado da combinação dessas 
duas paixões nacionais

O espaço “Nutella® Ama Pão” 
estará localizado em um ambiente ao 
ar livre, onde os visitantes poderão 
desfrutar de um café da manhã antes 
de aproveitar o dia ou então curtir um 

passeio diferente no período da tarde. 
A marca cuidou de todos os detalhes 
para oferecer momentos inesquecíveis, 
desde a decoração às combinações 
com o produto. No ambiente, deco-
rado com diversos pontos instagramá-
veis e customizados por Nutella®, os 

visitantes poderão experimentar dife-
rentes tipos de pães com o delicioso 
creme de avelã com cacau. Além do 
clássico pão francês, haverá variações, 
como pão de queijo, pão australiano 
e pão rústico multigrãos e os parti-
cipantes ainda poderão personalizar 

seus pães com opções de frutas. Tudo 
isso para desfrutar com a família e 
amigos durante o final de semana.

Como novidade para 2023, a 
marca preparou um ponto de “foto 
oportunidade”, onde os consumido-
res poderão se sentir dentro de uma 
padaria por alguns minutos. Lá, os 
visitantes vestirão aventais e toucas 
e terão a chance de colocar a mão 
na massa, brincando com itens de 
cozinha de uma padaria profissio-
nal, como sacos de farinha, rolos de 
massa e outros utensílios, e registrar 
o momento com uma foto.

O evento acontecerá entre os dias 20 e 22 de outubro no 
Parque dos Patins, na Lagoa Rodrigo de Freitas 

Nutella® convida cariocas 
para a Experiência Nutella® 
Ama Pão no terceiro final de 

semana de outubro 

INFORMAÇÕES  
EXPERIÊNCIA 

NUTELLA® AMA PÃO  

Rio de Janeiro 
Quando: 20 a 22 de outubro

Horário: Sexta-feira, sábado e domingo 
das 09h às 17h 

Onde: Parque dos Patins – Quiosque 2
Endereço: Av. Borges de Medeiros s/n 
– Lagoa Rodrigo de Freitas – Rio de 

Janeiro/RJ
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P
ela primeira vez 
no Rio de Janeiro, 
a Micareta Rio 
2023 promete ser 
o maior festival 

do público LGBTQIAP+ do 
país e será nos dias 20, 21 e 
22 de outubro, com previsão 
de 20 mil foliões por dia. A 
Micareta Rio 2023 será na 
Marquês de Sapucaí e Apo-
teose e promete movimen-
tar turistas de todo o Brasil 
para o Rio de Janeiro em um 
período de baixa temporada.

Serão três dias de muita 
folia com artistas como Clau-
dia Leitte, Ivete Sangalo, 
Daniela Mercury, Alinne 
Rosa, Babado Novo, Pedro 
Sampaio, Gloria Groove e 
um grande line-up eletrônico. 
Daniella vai comemorar seus 
40 anos de carreira, com par-
ticipação de Luiza Sonza.

O formato da Micareta 
Rio conta com uma estru-
tura fantástica configurada 
em dois setores: o Circuito 

Total (com abadá) que dá 
acesso ao corredor da folia 
com os trios elétricos e 
todos os outros setores do 
evento e o Lounge do Chá 
(sem abadá) com vista para 

todos os shows dos trios 
e palco, além de acesso a 
arquibancada.

Sobre outras edições
A Micareta da San, 

conhecida como o carnaval 
fora de época das cidades 
que recebem o evento, teve 
início em 2018 em Salva-
dor com edições também em 
2019 e 2022 com as divas 

do axé Ivete Sangalo, Cláu-
dia Leitte, Daniela Mer-
cury, Alinne Rosa, Babado 
Novo e Anitta além de Luisa 
Sonza, Ludmilla, Pabllo Vit-
tar e Gloria Groove.

São Paulo também rece-
beu o carnaval fora de época 
em 2022 e 2023, sempre no 
feriado da Pride, e já con-
tou com Ivete Sangalo, Cláu-
dia Leitte, Daniela Mer-
cury, Pabllo Vittar, Gloria 
Groove, Ludmilla, Luísa 
Sonza, Alinne Rosa e É o 
tchan, além de um line-up 
eletrônico fantástico com os 
melhores DJs nacionais que 
acompanha todas as edições 
deste festival itinerante.

Os ingressos da Micareta 
Rio 2023 estão disponíveis 
em https://www.micaretas-
dasan.com/home e o folião 
poderá escolher o setor e o 
dia que irá cair na folia ou,  
se preferir, pode comprar o 
combo com os 3 dias e todos 
os acessos.

Nem Zezé Di Camargo e Luciano sabem muito bem 
como é que 30 anos se passaram desde que “É o Amor” se 
consagrou de Norte a Sul do país, sendo, de tempos em tem-
pos, regravada pelas vozes mais plurais da Música Brasileira. 
Por mais planejamento que tenham traçado nessas décadas, 
parece espantoso até para eles o fato de estarem em voga 
de modo tão constante, por todo esse tempo, período que 
parece um grão na história da humanidade, mas que tem 
absoluta relevância no quebra-cabeça da vida da gente.

Neste contexto e por tanta referência, a dupla mais 
romântica do Brasil chega ao Rio de Janeiro, na sexta, 
dia 20 de outubro, com um show totalmente novo, mas 
com um nome tão simbólico: “NOVOS TEMPOS”. Afinal, 
lá se vão pouco mais de três décadas desde que a músi-
ca que alçou os artistas ao sucesso chegou à rádio Terra 
de Goiânia (GO), em uma singela fita K-7 levada por Seu 
Francisco Camargo, pai de Zezé Di Camargo e Lucia-
no. De lá pra cá, a canção composta por Zezé acumula 
mais de 70 regravações, incluindo intérpretes que a lan-
çaram em hebraico e russo, somando mais de 1 bilhão 
de execuções no mundo, segundo dados do ECAD.

No embalo deste clássico hit, os irmãos apresentarão um 
espetáculo memorável ao público, passeando ainda por “mo-
dões” como ESTRADA DA VIDA, SEM MEDO DE SER FELIZ, 

ME LEVA PRA CASA, MENINA VENENO, entre outros
“Eu digo que essa turnê tem o nome ideal: ‘Novos Tem-

pos’, porque amor resume o que levamos ao nosso público. E 
amar se conjuga, sim, em todos os tempos”, afirma Luciano.

Para Zezé Di Camargo, é motivo de muita realiza-
ção e gratidão reconhecer na plateia fãs que os acam-
pam há 32 anos. “Ver todos eles cantando to-
dos os nossos sucessos é ter a certeza de 
que somos amados. Me sinto pleno em 
cada canto do Brasil que a gente vai”.

Com muitas imagens em telões e efei-
tos de luzes, “Novos Tempos” faz uma 
viagem na trajetória da dupla. Começa-
mos com ‘Saudade Bandida’, pois, como 
dizem, faz parte da playlist dos fãs raiz. 
Teremos aquelas canções que não neces-
sariamente foram trabalhadas nas rádios, 
de 1991 para cá, mas que o público gosta, sem-
pre cantou e pedem nos shows’, conta Luciano.

Já Zezé Di Camargo, que assina o repertório com o 
produtor musical Roger Dias, destaca que as músicas 
ganharam novos arranjos de sucessos que marcaram 
vidas e histórias. “O público vai contemplar um pedaci-
nho de cada época da dupla. Agora em novos tempos”.

CULTURARIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023

ZEZÉ DI CAMARGO E LUCIANO LEVAM 
“NOVOS TEMPOS” POR TODO O BRASIL

Divulgação

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Divulgação

MICARETA RIO 2023
O evento, que traz sua primeira edição no Rio de Janeiro para a Marquês 
de Sapucaí, acontece nos dias 20, 21 e 22 de outubro com grandes artistas SERVIÇO

           
Datas: 20, 21 e 22 de outubro 

de 2023
Horários: dia 20 (sexta-feira) 

às 18h
dias 21 (sábado) e 22 

(domingo) às 16h
Local: Marquês de Sapucaí, 

Rio de Janeiro
Ingressos: https://www.

micaretasdasan.com/home

Dia 20 de outubro,  
sexta-feira:

Gloria Groove
Claudia Leitte 
Alinne Rosa 

line-up eletrônico

Dia 21 de outubro, sábado:
Pedro Sampaio
Ivete Sangalo 
Babado Novo 

line-up eletrônico

Dia 22 de outubro, domingo:
Daniela Mercury (com 

participação de Luisa Sonza)
Ivete Sangalo 

line-up eletrônico

UNIÃO DE MARICÁ INICIA TEMPORADA 
DE ENSAIOS NESTA SEXTA

Visando o Carnaval 2024, a União de 
Maricá vai dar o pontapé inicial em seus 
ensaios de comunidade nesta sexta-feira (20). 
Neste primeiro momento, os encontros serão 
na quadra da escola, no Centro de Maricá, a 
partir das 19h, com entrada franca.

Em 2024, a União de Maricá irá estrear na 
Marquês de Sapucaí, pela Série Ouro, com o 
enredo “O Esperançar do Poeta”, desenvolvido 
pelo carnavalesco André Rodrigues. A escola 
maricaense pretende fazer uma grande home-
nagem aos compositores de samba, tendo Gua-
racy Sant’Anna, o Guará, como fio condutor.

Após uma super disputa de samba-
-enredo, a agremiação definiu a obra com-
posta por Rafael Gigante, Vinicius Ferreira, 
Junior Fionda, Camarão Neto, Victor do 
Chapéu, Jefferson Oliveira, Marquinho Aba-
eté e André do Posto 7 como a grande ven-
cedora. O hino para o Carnaval 2024 será 
embalado pelos intérpretes Nino do Milê-
nio e Matheus Gaúcho.

A União de Maricá será a sexta escola a 
desfilar no primeiro dia da Série Ouro, em 9 
de fevereiro, na Sapucaí, em busca do acesso 
ao Grupo Especial.

Escola vem se preparando para fazer 
bonito em sua estreia na Série Ouro

SERVIÇO
           

Data: 20 de outubro (sexta)
Horário: 21h30

A casa abre 1h30 antes 
Local: Qualistage - Av. Ayrton 
Senna, 3000 - Barra da Tijuca 
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Os candidatos de concursos públi-
cos do governo federal aprovados para 
cadastros de reserva não serão con-
vocados em 2023, segundo a ministra 
da Gestão e da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI), Esther Dweck. Em 
vez disso, a ideia da pasta é que a con-
vocação seja feita em 2024, quando 
a União tiver espaço orçamentário 
para o chamamento. A declaração foi 
dada no programa “Bom dia, minis-
tro”, da Escola Brasil de Comunica-
ção (EBC).

Além disso, a ministra disse que 
a estabilidade não é uma proteção 
ao servidor público e, sim, ao Estado 
brasileiro.

“A lógica da estabilidade foi pen-
sada para evitar qualquer tipo de per-
seguição a pessoas, por exemplo, que 
denunciam maus feitos, que denun-
ciam corrupção’”, disse Esther, com-
pletando: “Na pandemia, a gente viu 
o exemplo de um servidor que denun-
ciou uma coisa que estava sendo feita 
no Ministério da Saúde, a gente viu 
outros casos, o caso das joias tam-
bém. Servidores denunciando. E eles 
conseguem fazer isso justamente por-
que têm a certeza de que não serão 
punidos por uma perseguição polí-
tica contra eles”.

Em entrevista a emissoras de rádio 
durante o programa “Bom dia, minis-

tro”, Esther lembrou que a estabilidade 
de servidores públicos é importante, 
inclusive, para que as políticas públicas 
tenham continuidade — independente-
mente do governo de situação. “Isso é 
uma grande proteção ao Estado brasi-
leiro, e a gente defende que seja man-
tida a estabilidade”, disse.

“É muito importante ter um corpo 
técnico forte, um grupo de pessoas 
que trabalhe, que conheça o assunto 
e que seja capaz de, independente-
mente de quem está no governo, con-
tinuar a tocar as políticas, o dia a dia. 
Muita coisa do governo independe de 
quem está no governo e precisa ser 
feita por questões técnicas”, afirmou.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 20 DE OUTUBRO DE 2023SERVIÇO

RIOGALEÃO OFERECE 
45 OPORTUNIDADES 
DE EMPREGO

O RIOgaleão abriu inscri-
ções para 45 oportunidades 
de emprego na área de Ope-
rações do Aeroporto Inter-
nacional Tom Jobim/Galeão. 
As vagas são para candidatos 
com níveis médio e superior, 
a depender do cargo preten-
dido. Os interessados podem 
se inscrever pelo site https://
riogaleao.compleo.com.br.

Não há prazo para o fim 
das inscrições. As vagas serão 
retiradas do portal tão logo 
sejam preenchidas.

As chances são assim dis-
tribuídas:
33 agentes de operações
3 fiscais de pátio e pista
4 técnicos(as) de manuten-

ção (PCM)
4 operadores de segurança 

(CES)
1 coordenador(a) de obras

Os benefícios oferecidos 
estão detalhados na página 
de cada vaga.

Vagas são para candidatos 
com níveis médio e superior, 

a depender do cargo

SENAC RJ OFERECE QUASE 300 
VAGAS GRATUITAS PARA CURSOS 
DE CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL

O 
Senac RJ abre 292 vagas 
gratuitas em cursos de 
qualificação profissional 
na capital do Rio, na re-

gião metropolitana e no interior do 
estado, por meio do Programa Se-
nac de Gratuidade (PSG).

Há oportunidades de capacita-
ção em áreas como saúde e bem-
-estar, beleza, logística, admi-

nistração, decoração e tecnolo-
gia, com aulas a partir de 23 de 
outubro, em diversas unidades: 
Centro, Copacabana, Irajá, Nite-
rói, Conceição de Macabu, Rio 
das Ostras, Petrópolis, Resende, 
Teresópolis e Três Rios.  

Programa Senac de Gratuidade
O Programa Senac de Gratui-

dade oferece cursos de educação 
profissional a pessoas de baixa 
renda em busca oportunidades no 
mercado de trabalho, com auxí-
lio-transporte incluso. Para se 
candidatar às vagas é preciso ter 
renda familiar, por pessoa, de até 
dois salários-mínimos federais, 
na condição de alunos matricu-
lados ou egressos da educação 

básica e trabalhadores emprega-
dos e/ou desempregados.

Serão matriculados os primei-
ros classificados de cada curso 
com a documentação completa 
(cópias de RG, CPF e compro-
vante de residência), atendendo 
os requisitos do curso e do PSG. 
O regulamento está disponível no 
portal de inscrição.

Divulgação

Aprovados em cadastros de reserva de 
concursos federais não serão convocados 

em 2023, afirma ministra da Gestão

Divulgação

Primeiras aulas começam no dia 23 de outubro

Reprodução

Declaração foi dada em entrevista ao programa “Bom dia, ministro”, da EBC

Divulgação

Inep adere ao Concurso 
Nacional Unificado. Órgão 
terá reserva de 50 vagas

O Ministério da Gestão e 
Inovação em Serviços Públi-
cos informou que o Instituto 
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep) aderiu ao Con-
curso Nacional Unificado. O 
órgão terá 50 vagas reserva-
das para a função de pesqui-
sador-tecnologista em infor-
mações e avaliações educacio-
nais. O Inep é o responsável 
é o responsável pela aplicação 
da prova e pelo sistema de ins-
crições do Ministério da Edu-
cação. Com entrada, certame 
passa a contar com 21 enti-
dades participando do novo 
modelo. São ofertadas 6.640 
vagas.

O prazo para a adesão de 
órgãos federais ao Concurso 
Unificado terminou na última 
semana. O MGI esclarece que 
não foi estipulado um prazo 

concreto no decreto para a for-
malização. Contudo, o esforço 
da pasta é para que os órgãos 
pendentes adiram o quanto 
antes, para que o certame não 
seja prejudicado com atrasos e 
reorganizações de calendário.

Em regulamento publicado 
no início do mês, a pasta ofi-
cializa a divulgação da contra-
tação de uma banca examina-
dora até o dia 22 de novembro.

Também na portaria ao cer-
tame – que vai reunir cerca de 
sete mil vagas para mais de 20 
órgãos do funcionalismo fede-
ral –, o MGI detalhou como 
será o custeio do certame. Os 
custos da prova serão divididos 
entre os órgãos participantes 
de acordo com o quantitativo 
de inscritos. Dessa forma, até 
1 milhão de inscritos, o valor 
será integralmente custeado 
pela pasta.

Com entrada, certame passa a contar com 21 entidades 
participando do novo modelo. São ofertadas 6.640 vagas
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Nossa modelo de hoje é Nycole Araújo, moradora do município de Duque 
de Caxias. Ela participou do nosso ensaio e se saiu muito bem e mostra que 
leva jeito. Suas poses são bem ousadas e vai fazer muito sucesso em todo 
o Rio de Janeiro. Nycole gostaria de ser chamada para trabalhos fotográfi-
cos em revistas e campanhas publicitárias.Os produtores de  plantão devem 
ficar de olho e se desejaram a presença da nossa modelo em seus eventos 
é só entrar em contato com JAGUAR PRODUÇÕES. 

ENTREVISTA
MODELO: NYCOLE ARAÚJO

MUNICÍPIO: DUQUE DE CAXIAS

FOTOS: EQUIPE JAGUAR PRODUÇÕES

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Copacabana
Música: R&B
Comida: Macarrão
Viagem: Gostaria de conhecer as praias do 
Recife.
Qualidade: Lealdade
Defeito: Intensa
Signo: Leão
Time: Flamengo
Sonho de consumo: Comprar um 
apartamento de frente para a praia.

Livro: Romances

Point: Shopping

Posaria para uma revista masculina: Sim

O que faz para manter a forma: Caminhadas

Filme: Intocáveis

O homem ideal para você tem que ser: 

Atencioso, carinhoso, compreensível, leal e 

bem generoso. Adoro presentinhos. 

Parte do seu corpo que mais gosta: Meus 

olhos e coxas.

Na casa de outras pessoas.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade
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Novidade de 
espaço virtual é 
o torcedor como 
protagonista

O 
Vasco da Gama lançou recentemente mais um es-
paço onde o torcedor é o protagonista. Atento em 
manter viva a história do clube, o Museu da Torci-
da Vascaína celebra a paixão, a dedicação e o amor 
retratado em cada história compartilhada pelos tor-
cedores do Gigante da Colina. Para ‘visitar’ o mu-

seu basta acessar museudatorcidavascaina.com.br.
Ao acessar o Museu da Torcida Vascaína é possível assistir 

às Pílulas Históricas. São vídeos onde alunos do Ciclo de Ofici-
nas, projeto social do Vasco com aulas na área do audiovisual, 
e funcionários do clube contam momentos marcantes da his-
tória do Vasco resumidos de maneira objetiva e criativa, sem-
pre embasados em dados cuidadosamente pesquisados e con-
firmados pelos historiadores do Centro de Memórias do Vasco, 
proporcionando ao público uma experiência leve e enriquece-
dora de conhecimento.

Além da história oficial, exposta no Espaço Experiência, [que 
fica em São Januário, espaço com entrada franca onde estão 
expostos centenas de troféus do clube], em matérias, livros e 
tantos e tantos registros a grande novidade deste museu é o 
torcedor como protagonista.

“Gravar um vídeo contando a sua história é uma forma de 
imortalizar o sentimento que temos pelo Vasco da Gama. Quere-
mos que cada torcedor, de diferentes gerações, tenha seu espaço 
neste museu, celebrando o que nos une: o verdadeiro amor ao 
Vasco”, comenta Horacio Junior, vice-presidente de História e 
Responsabilidade Social do Vasco da Gama. 

Vale o reforço: se você tem um relato (ou mais de uma, 
pode mandar quantos vídeos quiser) emocionante, divertido 
ou curioso fica com esse convite. Compartilhe suas experiên-
cias, contribuindo para a construção de um acervo histórico 
único e autêntico, se tornando parte da história oficial e popu-
lar do Vasco.

O envio pode ser feito no site, na aba Enviar Vídeo 
(acesse aqui), seguindo as orientações, que estão 

detalhadas no site. As principais especifica-
ções são: o arquivo ter até 100Mb; reso-

lução mínima de 720p e máxima 
de 1080p; e os formatos 

aceitos são: .mp4 .avi 
.m4v .mov .mpg 
.mpeg ou .wmv. 

Ah, é fundamen-
tal que o vídeo seja 

uma história inédita.

SOBRE O MUSEU DA TORCIDA VASCAÍNA
É uma iniciativa com patrocínio de TIM por meio da Secre-

taria de Cultura e Economia Criativa do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, realização do Instituto do Desenvolvimento 
do Esporte e da Cultura (Idec) e apoio do Club de Regatas 
Vasco da Gama.

MUSEU VIRTUAL 
DA TORCIDA 
VASCAÍNA
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Tite avisou que o objetivo neste 
início de Flamengo nesta reta final 
de temporada é garantir a vaga direta 
na Libertadores. Ou seja, terminar 
ao menos entre os quatro primei-
ros do Brasileirão. E para isso, o 
Rubro-Negro terá pela frente con-
frontos diretos em seis dos 12 jogos 
que restam. E ainda jogará quatro 
vezes contra quem briga para fugir 
do rebaixamento, como o Cruzeiro, 
adversário desta quinta-feira.

Sabedor de que um bom fim de 
2023 será decisivo para tranquili-
dade no trabalho na próxima tem-
porada, o treinador terá de mos-
trar serviço em meio a muitos jogos 
desafiadores contra Red Bull Bra-
gantino, Grêmio, Palmeiras, Forta-
leza e Fluminense, além do Atlético-
-MG, que está em nono lugar, mas 
com 40 pontos e na briga pelo G-6.

Mas o Flamengo de Tite também 
enfrentará quem está desesperado. 
Além do Cruzeiro, pegará o Vasco, 
nos dois primeiros compromissos do 

treinador. E ainda terá Santos e o 
América-MG pela frente. Os outros 
dois adversários estão no meio da 
tabela (São Paulo e Cuiabá).

Com contrato até o fim de 2024, 
o novo treinador tem como missão 
recolocar o Flamengo como prin-
cipal time do país e do continente, 

num trabalho que espera que renda 
frutos em 2024. Entretanto, esse 
objetivo depende bastante de como 
terminará 2023.

Uma não classificação para a 
Libertadores nessas 12 rodadas 
que restam do Brasileirão signifi-
caria forte pressão já para o início 
da próxima temporada. Sem falar 
que tiraria o principal objetivo de 
2024, que é o título da competição 
sul-americana.

Já uma vaga na pré-Libertadores 
obrigaria o planejamento de 2024 
ser antecipado, com menos tempo 
de preparação na pré-temporada, 
para já disputar jogos eliminató-
rios em fevereiro e março. Por isso, 
a vaga direta - de preferência com 
boas atuações - é o melhor caminho 
para Tite ter tempo e tranquilidade 
para preparar a próxima temporada.
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Rubro-Negro 
também 

enfrentará 
quatro clubes 
que brigam 

para fugir do 
rebaixamento

Nesta quarta-feira, 18, a 
CBF comunicou que exames 
clínicos e de imagem confir-
maram que Neymar sofreu 
ruptura do ligamento cruzado 
anterior e do menisco do joe-
lho esquerdo. Assim, ele pre-
cisará passar por cirurgia para 
a correção das lesões em data 
ainda a ser definida. O prazo 
de recuperação não foi divul-
gado, mas o tempo mínimo pre-
visto em lesões como essa é de 
seis meses.

Em nota, a entidade disse 
que “o departamento médico 
da Seleção Brasileira, sob a 
supervisão do Dr. Rodrigo Las-
mar, e do Al Hilal, estão em 
contato permanente e alinha-
dos na recuperação do atleta”.

Al-Hilal, atual clube do 
jogador, se manifestou por 
meio das redes sociais. Con-
fira abaixo:

“Os exames médicos a que 
Neymar foi submetido confir-
maram a lesão do Ligamento 
Cruzado Anterior e ruptura do 

menisco do joelho, ele será sub-
metido a uma cirurgia e depois 
a um programa de tratamento 
que será determinado posterior-
mente. Retorno mais forte, Ney-
mar”, escreveu o clube saudita.

O atacante se lesionou 
durante o jogo do Brasil con-

tra o Uruguai, válido pelas Eli-
minatórias, já na reta final do 
primeiro tempo. Neymar saiu 
de campo de maca e chorando. 
Após a partida, ele deixou o 
Estádio Centenário de mule-
tas e com a perna esquerda 
imobilizada.

Cruz-Maltino briga para ter permissão de uso do estádio

VASCO ENTRA NA JUSTIÇA 
PARA CONCORRER 

PELO MARACANÃ COM 
FLAMENGO E FLUMINENSE

O 
Vasco entrou na briga para concorrer com Flamen-
go e Fluminense pelo Maracanã. O Cruz-Maltino 
entrou com um processo na Justiça contra o Go-
verno do Rio. O clube deseja receber uma liminar 
que o garanta participação na concorrência para 
receber a permissão de uso do estádio. As infor-

mações são do portal ‘UOL’.
A ação na Justiça foi aberta após o Vasco enviar um ofício 

à Casa Civil a respeito da disputa pelo Termo de Permissão de 
Uso (TPU) e ficar sem resposta.

Na próxima segunda-feira (23), termina o contrato atual 
que dá a gestão do Maracanã a Flamengo e Fluminense, um 
dia após o Clássico dos Milhões no estádio.

Até hoje, a dupla Fla-Flu teve nove permissões de uso, com 
180 dias de vigência. A primeira foi assinada em 2019, no dia 
12 de abril. O Tribunal de Contas do Estado do Rio (TCE-RJ) 
afirma que o governo deveria realizar uma concorrência para 
definir a próxima gestão temporária do estádio.

Já o Vasco diz que o governo do Rio conduz uma “fabrica-
ção de emergência flagrante” para renovar a permissão de uso 
com Flamengo e Fluminense. O clube ainda afirma que um 
chamamento público deveria ser realizado pelo Estado, para 
aplicar o princípio da isonomia. “Seria mesmo possível este 
fictício cenário emergencial perdurar por cinco anos, sem a 
administração pública nada fazer para corrigi-lo?”, questio-
nou o Cruz-Maltino. 

Enquanto isso, as brigas na Justiça para conseguir jogar no 
Maracanã seguem. O episódio mais recente foi no duelo do 
Vasco com o Atlético-MG, em que o clube conseguiu a libe-
ração para atuar no estádio. Antes, o Cruz-Maltino já havia 
conseguido jogar no Maraca contra o Palmeiras, na segunda 
rodada do Campeonato Brasileiro. 

Flamengo terá confrontos diretos em metade dos jogos que restam em 2023

O Botafogo terá grande 
lucro com as vendas do goleiro 
Lucas Perri e do zagueiro 
Adryelson, que negociam saída 
para o Lyon, da França. Isso 
porque o clube os contratou 
praticamente sem custos. O 
norte-americano John Textor 
é proprietário de ambos os clu-
bes envolvidos.

A dupla será vendida por 

cerca de 20 milhões de euros 
(R$ 106 milhões), somando 
bônus e valores fixos. 

Lucas Perri foi contratado 
pelo Botafogo na janela de 
julho do ano passado. Ele tinha 
pré-contrato assinado com o 
clube e, a princípio, chegaria 
somente no começo de 2023. 
Porém, o Glorioso pagou cerca 
de R$ 1 milhão ao São Paulo 

para antecipar a chegada, e o 
Tricolor manteve em torno de 
20% dos direitos do goleiro.

Adryelson chegou na mesma 
época e estava emprestado pelo 
Sport ao Al-Wasl, dos Emirados 
Árabes Unidos. Seu vínculo ter-
minou, e o zagueiro rescindiu 
com o time nordestino na Jus-
tiça e acertou com o Botafogo 
sem custos de transferência.

MARCELO CORTES/FLAMENGO

VITOR SILVA/BOTAFOGO

Dupla será vendida por cerca de 20 
milhões de euros (R$ 106 milhões)

Botafogo terá lucro gigante com vendas 
de Lucas Perri e Adryelson para o Lyon

Neymar sofre ruptura do ligamento cruzado 
anterior do joelho esquerdo e do menisco

Ele se lesionou durante o jogo da seleção brasileira contra o Uruguai, 
válido pelas Eliminatórias
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